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Wir sind ein großer Verein. Wir helfen Menschen mit 

Behinderung in Not. Und wir machen uns stark für eine Welt 

ohne Bomben. In diesem Bericht schreiben wir: So war für uns 

das Jahr 2022. 

Im Jahr 2022 haben wir vor allem in der Ukraine geholfen. 

Zum Beispiel: Viele mussten vor dem Krieg in einen anderen Teil 

der Ukraine flüchten. Wir haben dabei besonders Menschen mit 

Behinderung unterstützt. Und wir haben vor Land·minen gewarnt. 

Auch in vielen anderen Ländern helfen wir Menschen in Not. Zum 

Beispiel bei Natur·katastrophen, Krieg und Hunger. Und wir helfen 

in Deutschland Geflüchteten mit Behinderung. 

Wir machen uns auch stark in der Politik. 2022 gab es einen 

wichtigen Erfolg: Viele Länder haben eine Erklärung 

unterschrieben. In der Erklärung steht: Wir werfen keine Bomben 

auf friedliche Menschen. Jetzt wollen wir die Erklärung überall 

bekannt machen. 

Wir haben 2022 viele Spenden für unsere Arbeit bekommen. 

Dafür sagen wir Danke! 

Dr. Inez Kipfer-Didavi Dietmar Haberzettl 
Vorsitzender vom Geschäftsführerin von 
Vorstand Handicap International 

JAHRESBERICHT 2022 HI-DEUTSCHLAND 

Liebe Leser*innen, 
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Wir helfen überall auf der Welt 

Wir haben im Jahr 2022 über 2,5 Millionen Menschen geholfen. 

Fast 12 Millionen weitere Menschen hatten es dadurch besser. 

Wir sind ein sehr großer Verein 

Für uns arbeiten fast 4.800 Personen. 
Die meisten helfen bei Projekten in armen Ländern. 

Und sie kommen auch von dort. 

Wir helfen in vielen Bereichen 
Das machen wir zum Beispiel: 
• Wir helfen Menschen in armen Ländern. 
Besonders Menschen mit Behinderung. 
Und Menschen, die verletzt sind. 

• Wir helfen Kindern mit Behinderung. 
Damit die Kinder zur Schule gehen können. 

• Wir helfen nach einem Erdbeben. 
Oder nach einer Überschwemmung. 

• Wir helfen Menschen, die vor Gewalt flüchten. 

JAHRESBERICHT 2022 HI-DEUTSCHLAND 

Wir machen 466 Projekte in 60 Ländern. 
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Projekte mit Geld Einsatz weltweit Afghanistan aus Deutschland 
In Afghanistan gibt es viele 

Irak 
466 Projekte in 60 Ländern Verletzte durch Krieg und Bomben.

Es gibt nicht genug Reha und
Krankengymnastik. Viele Menschen 

Im Irak gibt es viele Bomben im sind sehr arm. 
Boden. Die Bomben sind oft So helfen wir in Afghanistan: versteckt. Die Menschen haben 

• Wir helfen Menschen nach ständig Angst vor Unfällen. 
schweren Unfällen. Menschen, 

So helfen wir im Irak: die zum Beispiel einen Arm oder 
ein Bein verloren haben. • Wir entschärfen Bomben. 

• Wir bauen Prothesen. Dafür 
nutzen wir auch 3-D-Drucker. 

• Wir warnen vor den Bomben. 
• Wir schulen Reha-Kräfte. 

• Wir sorgen für mehr Reha. • Wir sorgen für
Krankengymnastik und
Therapie. 

Pakistan 

Tschad In Pakistan gab es 2022 eine
schlimme Flut·katastrophe.
Millionen Menschen waren 
betroffen. 
So haben wir in Pakistan geholfen: 
• Wir haben besonders älteren 

und Menschen mit Behinderung
geholfen. 

• Wir haben Nahrung, Seife und
Decken gebracht. 

• Wir haben für seelische 
Unterstützung gesorgt. 

Uganda 

sind nach Uganda geflüchtet. Sie Die Rohingya werden in Myanmar leben in Flüchtlings·lagern. Viele verfolgt. Deshalb sind die meisten haben Schlimmes erlebt. Ihre Was bedeuten die Farben? nach Bangladesh geflüchtet. Über 17 Milionen € Seele braucht Hilfe. Damit sie 
Hier gibt es kleinere Vereine Dort ist heute das größte damit zurechtkommen. bekommen wir aus Deutschland Flüchtlingslager der Welt. von Handicap International So helfen wir in Uganda: für Projekte in der Welt 
Hier macht Handicap International So helfen wir in Myanmar Wir helfen Menschen, die es und Bangladesh: besonders schwer haben. Und Projekte 

• Wir stärken die Rechte von wir schulen Fachkräfte. Hier macht Handicap International Menschen mit Behinderung. 
DEUTSCHLAND Projekte • Wir versorgen Menschen mit

Krankengymnastik, Gehhilfen
und Rollstühlen. 

• Wir helfen Kindern, die Hunger 
4 JAHRESBERICHT 2022 HI-DEUTSCHLAND 5leiden. 

TextkörperHier macht 

Im Tschad gibt es nur wenige
richtige Toiletten. Deshalb landen
Bakterien aus dem Kot oft im 
Trinkwasser. So gibt es für viele
kein sauberes Wasser. 
So helfen wir im Tschad: 
Wir schaffen mehr Toiletten für 
mehr Menschen. 

Myanmar und Bangladesch 
Viele Menschen aus dem Kongo 



     

      

             
         

          
 

        
       

          
      

      
         

        

      

          
         

 

            

   

Projekte überall auf der Welt 
Ukraine: Wir warnen vor den Gefahren 

In der Ukraine gibt es sehr viele Bomben. Das Leben ist für viele 
Menschen sehr gefährlich. Kinder merken die Gefahr oft nicht. 
Deshalb gehen wir in die Schulen. Dort warnen wir vor 
Blind·gängern. 

Blind·gänger sind Bomben, die im Boden versteckt sind. 
Oft explodieren sie erst viele Jahre später. 

Wir zeigen Bilder von Blind·gängern. So können die Kinder sie 
besser erkennen. Wir erklären den Kindern: 

• Achtet genau auf den Boden. 
Passt besonders auf bei Resten von Metall und Draht. 

• Bleibt auf den Wegen. Nehmt keine Abkürzungen. 

• Geht nicht in zerstörte Gebäude. 

Wir warnen auch über das Radio vor Gefahren. Denn einige 
Menschen wohnen sehr abgelegen. Aber Radio kann man überall 
hören. 

Wir zeigen auch: So schützt man sich bei Angriffen aus der Luft. 
JAHRESBERICHT 2022 HI-DEUTSCHLAND 



     

    
 

 
 

         

        

          

         

            

    

         

        

             

          

      

       
      

   

Projekte überall auf der Welt 
Madagaskar: Spiel-Therapie für Kinder 
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Kinder müssen spielen. Sie müssen Dinge ausprobieren. So lernen 

sie sitzen, krabbeln, sprechen und noch vieles mehr. 

Aber Hunger nimmt alle Kraft. Der Körper will nur überleben. 

Hunger macht krank und führt zu Behinderungen. Kinder kämpfen 

oft ihr Leben lang mit den Folgen. Auch dann, wenn sie wieder 

genug zu essen haben. 

In Äthiopien, Madagaskar und Mali machen wir deshalb eine 

Spiel-Therapie mit Kindern, die schwach durch Hunger sind. 

Wir spielen mit den Kindern. Und wir regen sie zum Lernen an. So 

wird ihr Körper gesünder. Die Kinder entwickeln sich besser. Und 

sie können später ohne Hilfe leben. 

Die Kinder haben wieder Spaß am Spielen 
und Lernen. Uta Prehl. Reha-Expertin für West·afrika 

JAHRESBERICHT 2022 HI-DEUTSCHLAND 



    
    

         

  
  

  
      

 
 

   
   

    
  

  
  

 
      

  
  

 
 

 

Danke für 
Ihre Spenden! 

58-Tausend 4.600 70 Firmen 
Menschen Menschen und Behörden 
haben einmal gespendet spenden jeden Monat geben uns Geld 
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Handicap International e.V.
Lindwurmstr. 101 
80337 München 
Telefon: 089 - 54 76 06 0 
E-Mail: info@deutschland.hi.org
www.handicap-international.de 

Text in Alltagssprache 
Huberta von Roedern 

Übersetzung in Leichte Sprache 
Inga Schiffler 

Korrektur lesen 
Angelika Haarkamp 

Prüfgruppe 
Elke Bayer, Marco Kölln, Silvana Tinnemeyer 

www.handicap-international.de
mailto:info@deutschland.hi.org
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